
食いしん防災コミュニティ部会がいく！ 

（第１１回 ２０１９年４月） 

 

 さあ久しぶりに映画の話題だ！ 皆さんご覧いただけましたか？ 

先月８日放送の「カメラを止めるな！」 

 「これってゾンビの映画なんでしょ？ 怖いやつは苦手やから 

なあ……」とパスしちゃった人、惜しいことしました。この映画はホラーではなくて、

実は〇〇なんですよねー。（ここからネタバレを含む内容に触れます。知りたくない人

は TOPICS に飛んでください） 

 

 

「人里離れた廃屋で、自主映画製作グループがゾンビ映画の 

撮影をしている。リアルさを求める監督は、女優の演技にな

かなかＯＫを出さない。そこに本物のゾンビが表れ、スタッ

フが次々と犠牲に。しかし監督は大喜びで撮影を続行する」

というのが、新聞に載っていたあらすじ。でもこの作品のキ

モは、ほかにある。 

 

実は上記のストーリー（と映像）は地方のＴＶ局が製作した番組で、それを作るスタ

ッフや出演者たちの汗と涙の奮闘ぶりが、メインの話なんである。主人公は、ワイドシ

ョーの再現ドラマの演出ばかりしている監督で、「３０分のゾンビ・ドラマを１カット

で（カットを割らずに）撮る」という低予算キワモノ企画を引き受ける。（この設定だ

けで筆者は泣ける） 

 

普通のドラマは数秒から長くて１分程度のカット 

ごとにカメラを回して撮影する。カメラが止まって 

いる間に次のカットの準備をするわけです。ところが 

カメラを止めない長回し撮影となると、とてつもなく 

大変なのです。途中でだれかがドジったら、最初から撮り直さなきゃならんわけですか

ら。 

ましてやこの映画では、生放送という設定。もう何があってもカメラを止めることが

できないわけです。できるかぎりの準備をして撮影に臨む主人公たちですが、本番では

予期せぬトラブルが続出！ 絶体絶命の危機を、機転とチームワークで乗り切っていく

彼らの姿に、筆者は涙を禁じえなかった…… 

 

でもこれって、防災にも通じる話ですよね。どれだけ事前の備えや訓練をしていても、



実際の災害ではどんな突発事態が起きるかわからない。それを自主防災組織は、機転と

チームワークで乗り切っていかねばならない。そういう目で見ると、この映画は「危機

対応」を描いているといえるので、とても参考になります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おおっ、なんと防災とつながってしまった！ 本気で怖いゾンビ映画を楽しみたい人

は、リビング・デッド界の巨匠ジョージ・Ａ・ロメロ監督の夜・夜明け・昼と続く「ゾ

ンビ」３部作をどうぞ。「カメラを止めるな！」と大差ない低予算映画ですが、永遠の

名作です。 

防災にも通じる危機対応の見本としては、「カメラを止めるな！」の監督（滋賀出身！）

がヒントにしたという「ラヂオの時間」（三谷幸喜の監督デビュー作）がおススメです！ 

 

 

 

TOPICS 

 

☆こと防第一小ブロック会議開催 いま必要なことは…… 

   湖東地区防災ネットワーク（略称こと防）の第一小学校ブロック会議が、３月１

日夜に湖東コミセンで開かれました。湖一小を避難所とするこのブロックは、祇園

町・僧坊町・湯屋町・平柳町・読合堂町・中里町・下里町の７つの自治会で構成さ

れています。 

「年度末の開催となりましたが、活発な議論をよろしくお願いします」というブ

ロック代表の小堀和彦さん（祇園町）のあいさつで始まり、出席した防災推進員か

ら各自治会の防災活動の現況などについて、情報交換がなされました。 

どの自治会も自警団はあるのですが、幽霊団員もいて、活発な活動をしていると

は言い難い。また、訓練などでも若い世代の出席が少なく、防災意識を浸透させる

のが難しいという意見が出ました。 

備蓄に関しては、米や野菜ならいくらでもあるが、水が問題だという認識で一致

しました。停電しても地下水を汲み上げたり、汚れた水でも飲めるようにする手段

が必要ではないか。あるいは、３日分程度の水を家庭で備蓄してもらえばどうか、

↑ゾンビ映画の金字塔「ゾンビ」
マジで怖い 

↑「カメラを止めるな！」の元
ネタといわれる「ラヂオの時間」 



といった意見も相次ぎました。 

今後のブロック活動方針については、 

現状や課題を把握するためには情報が 

必要であり、防災についての知識も求め 

られるということで一致。情報交換のほ 

か、防災推進員が講習を受けるなどして得た知識を、住民に広めていこうというこ

とになりました。 

 

 

☆こと防 １年目締めくくりの代表者会議で、あの組織に加盟を…… 

   湖東地区で現在５つある各ブロックの代表者が集まっての会議が、３月１３日に

湖東コミセンで開かれました。 

１年目を振り返って、「あまりたいしたことはできなかった……」と述べられた

ブロック代表もありましたが、同席した小島善雄まち協会長からは、「みなさんし

っかり議論をされて、上々のスタートが切れたと思います」と評価されました。 

   またこの会議では、こと防が「災害

支                   援市民ネットワークしが」に団体会員 

として加盟することが決まりました。 

（バックナンバーのvol.８に関連記事

あり） 

 

   次年度もこと防はますますパワーアップしてがんばります！ 

 

 

今後の活動予定 

６月上旬ごろ  湖東地区防災ネットワーク 全体会議 

 

 

勝手にＱ＆Ａコーナー 

 

 Ｑ：「災害支援市民ネットワーク」に加盟するとどんなメリットがあるんですか。 

 Ａ：講習会の案内がきます。会費無料なので損はありません。 

 

 Ｑ：ひょっとしてゾンビが好きなんですか？ 

 Ａ：映画が好きなんです！ 

 

楽しい質問、お待ちしてます！ 


